

令和7年度 夏季休業前全校集会 校長の話 (オンライン)

阿久津中学校の皆さん、こんにちは！

今日で、令和7年度の第1学期前半が終了します。

本日は、4月8日の始業式から**102**日目、学校に登校した日は**71**日目です。

1年生の皆さんには、初めての中学校生活はいかがでしたか？

入学以来、何か一つでもできるようになったことはありますか？

1年生に限らず、皆さんには、4月にそれぞれの学級で今年の目標を立てたと思います。どうですか？ 達成できましたか？

ところで皆さんには、4月の始業式や入学式で、私からお願いしたこと覚えていますか？

まずは1年生の皆さんには、

中学校は「自分探しの三年間」です。まだ見ぬ素敵な自分を見つけ出すために、様々な新しい事に意欲的な態度でチャレンジしてほしいとお願いしました。

そして、2年生の皆さんには、

明日入学する新1年生に対して、手本となり、尊敬される「よき先輩」になってほしいとお願いしました。

更に、3年生の皆さんへは、

先輩方から引き継いだ『高根沢町立阿久津中学校』という看板を背負い、いろいろな場面で大いに活躍し、「あんなかっこいいお兄さんになりたいな。あんな素敵なお姉さんになりたいな」と、後輩からあこがれるような人を目指してほしいとお願いしました。

覚えてますか？ 既に達成できている人もいれば、すっかり忘れていた人もいると思います。

大丈夫！心配ご無用！ 令和7年度はまだ3分の2ほど残っています。

必ず全員が達成させてくださいね。 期待していますよ。

さて、いよいよ夏休みが始まりますね。

今が1番、ウキウキで嬉しい時ですね。夏休みの計画はできていますか？

普段できないことを **計画的に** 行ってください。

この「**計画的に**」がとても大切だと、私は自分の経験から思います。

行き当たりばったりの気ままな生活をしてしまうと、8月のお盆明け、カナカナ～カナと日暮が鳴く頃に、たいへんつらくなります。涙が止まりません。特に宿題ですね。私は何回も失敗しました。そのたびに童話「アリとキリギリス」の教訓は本当のことなんだ！と思い知らされました。

ハイ、ここからは私の自慢話をします。メモの準備はよろしいですか？

キリギリスのような夏休みを何度も過ごしたA君は、その反省を生かすべく、中学3年の夏に、一つのチャレンジを決行しました。

それは、『7月中に夏休みの宿題をすべて完了させる！』という大作戦でした。一見、無理だあ～。できっこないよ～と思えることです。

だから、とにかく無理をしました。どんな無理をしたかというと、主に2つです。1つ目は、

毎朝5時に起き、食事・トイレ・風呂以外のすべての時間を、宿題に当てました。だから、宿題が完了するまで、テレビ・漫画を一切見ませんでした。ゲーム・・・、SNS・・・？？ そうです。

A君の時代には、そのようなハイテク機器はありませんでした。

2つ目は、嫌な宿題から取り掛かりました。

具体的には、① 読書感想文 → 1番薄い課題図書を早く購入し、学校の
読書の時間に読んで準備した！

② 理科の自由研究 → 「リンゴの変色実験 -その2-」
昨年の継続研究。1日で終了。

ちなみに、「下野書道」は用紙をもらったその日の晩にかけて、終業式の日（大昔は3学期制）には、既に教室の机の中に入っていました。

当然ですが、途中、すごくつらい時期もありました。

「そんなに無理しなくてもいいじゃん～」という悪魔のささやきが、何回も聞こえてきました。

しかし、「やり遂げればハッピーで自由な8月が待っている！」と、自分に言い聞かせて頑張った結果、なんと、7月25日にすべてが完了しました。夏休み開始から5日間の戦いでした。

最後の宿題が終わったその日に見た真夏の空は、とても青く、まぶしかったことを、今でも鮮明に覚えています。言葉では言い表せない充実した達成感・・・、レッドブルのコマーシャルのような、ふわ～と体が浮く感覚を味わいました。

どうです？この感動を皆さんも体験してみたくありませんか？

私が思うに、何かを成し遂げるには、多少の **犠牲** はつきものです！

でも、その先には、必ず、自分が思いあこがれた素晴らしい **結果** が待っています！

私は「不可能と思える事も、可能になる時がある！」ということを、その時学びました。

参考にしてみてください。

それでは、みなさん、よい夏休みを！

以上です。